

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

La mauvaise finance chasse la bonne !

- Economie -

Date de mise en ligne : mercredi 30 juillet 2014

Démocratie & Socialisme

La mauvaise finance chasse la bonne !

Par **GÉRARD FILOCHE, JEAN-JACQUES CHAVIGNÉ et JEAN-CLAUDE BRANCHEREAU**
Militants socialistes

Michel Sapin, le ministre des Finances de Manuel Valls, vient de déclarer : « Notre amie, c'est la finance. La bonne finance. » Une déclaration qui, selon l'AFP, aurait « déclenché des rires dans la salle » lors des rencontres économiques d'Aix-en-Provence, le dimanche 6 juillet. C'est en réponse à ce

taire de Pierre Moscovici en 2013, Gaël Girard, chercheur au CNRS et à l'École d'économie de Paris, avait précisé ce qu'il en était des activités des banques utiles à l'économie : « Aujourd'hui, sur 8 000 milliards de total de bilan bancaire français, seuls 10 % servent au financement des entreprises. Et 12 % au financement des ménages. Le reste, ce sont des opérations de marché. » Soit, 22 % de la mauvaise finance !

publiques (1), le crédit à l'économie, « aux investissements beaux », aurait purement et simplement disparu, en même temps que le système bancaire.

« Sur 8 000 milliards de bilan bancaire français, seuls 10 % servent au financement des entreprises. Et 12 % au financement des ménages. Le reste correspond à des opérations de marché. »

Société générale. Lors de son audition par la commission des finances de l'Assemblée nationale, cette loi canonne moins de 1,5 % des activités bancaires dans des filiales spécifiques.

Ce n'est que dans l'imagination florissante de Michel Sapin que la bonne finance est séparée de la mauvaise. Comme en 2008, la mauvaise finance risque à tout moment de déclencher une nouvelle crise bancaire et de chasser la bonne car rien n'a été fait pour l'en empêcher, la loi bancaire de 2013 ayant été écrite sous la dictée du lobby bancaire.

(1) 166 milliards d'euros versés par les États de l'Union européenne entre 2008 et 2011, selon la Commission européenne « Rapport sur les aides d'État octroyées par les États membres de l'Union européenne », 27 décembre 2012.



Retrouvez ici la [tribune de Jean-Jacques Chavigné, Gérard Filoche et Jean-Claude Branchereau](#) parue le 15 juillet 2014 dans Libération.